



## COLUMNAS DE 21 ENERO 2021



### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Insana distancia tuvieron con AMLO

Quién, dónde o cuándo fue contagiado el presidente de la República es imposible saberlo aún porque son incontables las personas a las que, durante un año casi, se les permitió mantener con él una *insana distancia*.

Y sin cubrebocas además.

Andrés Manuel López Obrador solo confía en sí mismo y nadie ha logrado hacerle cambiar de opinión en asuntos que le importan, incluido el indeseable de la pandemia.

No se puede comprobar, pero su exposición al virus habría sido *significativamente menor* si en su equipo de confianza hubiera gente de sólido carácter en vez de los pasivos y caravaneros incondicionales predispuestos ante todo al lacayuno “sí, señor”.

De los riesgos a la salud y la vida de los presidentes se ocupaba el Estado Mayor Presidencial, cuyos antecedentes se remontan a los *machuchones* desde los primeros años de la Independencia y quienes los sucedieron en el convulso siglo XIX que, con modificaciones, ampliaciones y abusos, conservaron los gobiernos posteriores a la Revolución, incluidos los “neoliberales” hasta Enrique Peña Nieto.

Ese cuerpo militar tenía a su cargo la integridad física del Presidente y su familia, pero no solo ante eventuales agresiones o atentados, sino también de las amenazas a su salud, para lo cual diseñaba una logística precisa en coordinación con el médico de cabecera y los especialistas de mayor confianza.

Donde quiera que estuviera el mandatario y adonde fuera que viajara, planeaba rutas, llegadas y salidas alternas; recorridos, medios de transporte; sabía de bancos de sangre, clínicas y hospitales nacionales y extranjeros para casos de emergencia, y se aseguraba de que el Presidente tomara inclusive sus medicamentos rutinarios, así fuera una aspirina.

Y ojo: la seguridad del mandatario en turno jamás dependió de su voluntad, sino de la institución creada ex profeso para garantizarla.

Durante su mandato, Vicente Fox encabezó un acto en algún auditorio y al terminar quiso irse por un pasillo no contemplado por el Estado Mayor. “Lo siento, señor, la salida es por allá”, balbuceó el soldado que custodiaba el sitio. “¡Soy tu jefe!”, le recordó Fox, pero el militar se amachó: “Lo siento, señor Presidente, mis instrucciones son que por aquí no pase *nadie*”. Fox apechugó. El insubordinado purgó arresto de 15 días por desobedecer al comandante supremo de las fuerzas armadas y, sin embargo, regresó a sus funciones en el EMP con la frente en alto y el respeto marcadamente afectuoso del Presidente.

Hoy la protección de López Obrador sigue dependiendo de los militares, pero solo la que puede librarlo de ataques corporales.

Ante la peste, el Presidente se ufana de seguir las instrucciones de los doctores y otros científicos que dice ya quisieran otros países, equipo que jefatura Hugo López-Gatell.

El mismo “experto” que fue incapaz de imponer el cubrebocas, si no al necio Presidente a quien deseo pronta recuperación, a todas y todos los que, como es obvio, pudieron contagiarlo.

**Excélsior:** [De Naturaleza Política / Gana Maru, pierde Corral](#) / Enrique Aranda (p.18)

**Milenio:** [Política Zoom / AMLO tiene covid: ¿esto va en serio!](#) / Ricardo Raphael

(p.3)

**Excélsior:** [Juegos de Poder / La apuesta](#) / Leo Zuckermann (p.11)

**24 Horas:** [Teléfono Rojo / La enfermedad presidencial y los contagios](#) / José Ureña (PP-4)

**La Razón:** [Entrevista] ["Gobiernos panistas destrozaron a BC"](#) / Karen Postlethwaite (p.10)

La Razón: [Entrevista] ["Gobiernos panistas destrozaron a BC"](#) / Karen Postlethwaite (p.10)  
 Universal: En Tercera Persona / [La tumba de Gatell](#) / Héctor de Mauleón (p.2)  
 Universal: Serpientes y Escaleras / [El presidente, aislado y en cuarentena](#) / Salvador García Soto (p.8)  
 Universal: [Descuidando al pueblo](#) / Margarita Zavala (p.12)  
 Universal: [López Obrador tendrá más poder](#) / Mauricio Merino (p.12)  
 Universal: [El reto formidable de la vacunación en México](#) / Carlos Urzúa (p.13)  
 Milenio: Día con Día / [Vacunas: el espejo gringo](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)  
 Universal: [2024: el que se mueve... sí sale](#) / José A. Crespo (p.13)  
 Milenio: Sin Rodeos / [¡Misión cumplida! Ejército asesino](#) / Diego Fernández de Cevallos (p.3)  
 Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)  
 Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)  
 Universal: [Kiosko](#) (p.15)  
 Milenio: [Trascendió](#) (p.2)  
 Excelsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)  
 Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)  
 Financiero: [Confidencial](#) (p.31)  
 Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)  
 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)  
 La Razón: [Rozones](#) (p.2)  
 Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)  
 El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)  
 El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

Reforma: [Biden, el doliente](#) / Jesús Silva-Herzog Márquez (p.8)



## COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOLD E TOLUCA

| El proceso electoral que viene

"El voto espreciado. Es la herramienta sin violencia más poderosa que tenemos en una sociedad democrática y debemos usarla": John Lewis.

Dentro de lo complejo que será este año, no podemos dejar de considerar que en el mes de junio se llevará a cabo una de las jornadas electorales más complicadas y a la vez importante para el país, los estados y los municipios. Pues la elección intermedia definirá el rumbo de la nación en su conjunto durante los próximos tres años.

Al renovarse la Cámara de los Diputados del Congreso de la Unión se está en la posibilidad de generar los contrapesos que se requieren para limitar el poder excesivo que el presidente de la República ejerce contra ciudadanos, gobernantes, instituciones e inclusive otrora aliados del tabasqueño.

Al tener la mayoría de legisladores, el Ejecutivo Federal ha abusado, pues propone reformas que sus diputados y senadores apoyan sin discutir, ni analizar. Muchas de ellas, la gran mayoría, han sido generadas para imponer caprichos, berrinches y planes mal elaborados, sin sustento ni estudios técnicos, sin avales de expertos nacionales o internacionales.

Basta que al Presidente se le ocurra algo y sus miles de incondicionales se aprestan a servir de tapetes, mandaderos, cumplidores de las órdenes presidenciales, sin importarles el país, la gente, las instituciones, la Democracia y el Estado de Derecho. Las evidencias de los daños que ha generado a la nación y a sus instituciones saltan a la vista.

Desafortunadamente, un día y otro también el presidente ataca a más instituciones, personas, organizaciones, empresas, que por diversos motivos discrepan con él o le estorban en su afán de imponerse como un controlador total del poder. Por ello, en el país y en nuestra entidad mexiquense,

estamos construyendo una gran alianza que recupere la vida democrática, institucional y legal que todos requerimos para tener certeza y seguridad jurídica, económica, social y política.

Ante ese enorme reto que nos obliga a todos actuar para generar los contrapesos, límites y controles del poder es que debemos estar a la altura de los retos y actuar en consecuencia para hacer lo que sea necesario y rescatar a nuestro país, sus instituciones y su gente.

Ante ello, la Comisión Permanente de mi partido Acción Nacional en el Estado de México por votación unánime, decidió que las 125 candidaturas a presidentes y alcaldesas, así como los 45 distritos a diputados locales serán por el método de la designación, primero para salvaguardar la salud e integridad de militantes y ciudadanos pues al encontrarnos en pandemia por el Covid19 no podremos llevar a cabo el método ordinario que consistía en convocar a elecciones presenciales, ello hubiera sido irresponsable pues las consecuencias podrían ser irreparables.

De la misma manera el Consejo Estatal, autorizó de forma unánime el dictamen para explorar y construir una gran coalición para el proceso electoral de junio próximo, con todos los partidos políticos con los que se logren acuerdos para derrotar los excesos y daños generados por los gobiernos de Morena.

Ya estamos en pláticas con varios de los partidos interesados en salvar a nuestro país y a nuestro Estado de México. Pronto les informaremos los resultados.

## **COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX**

*¡Anótelos!.. Jorge Ramos y la pareja antorchista examinados en el PRI... Olga Esquivel en camino a buscar alcaldía para el PRI... Enrique Vargas del Villar, ganador. Podrá comprar vacunas... Felices hermanos de Patricia Durán... Enrique Gómez Bravo ¿al López Mateos?*

En el PRI, los aspirantes a candidatos a diputados locales y alcaldes acudieron este domingo a realizar un examen de conocimientos de los documentos básicos del tricolor. Todo bien, hasta ahí. Lo más interesante de esto es que se le vio por ahí nada menos que al notario Jorge Ramos Campirán, lo que lleva a concluir que sí será el abanderado a presidente municipal en Metepec. Claro, habrá que esperar las negociaciones con el PAN y el PRD sobre la posible candidatura común.

Y es que andan en una mesa para ponerse de acuerdo, porque es un hecho que será una especie de espejo de la federal, donde vayan juntos los tres partidos en lo local y los que encabezarán. En muchos municipios donde se ve una ventaja clara morenista, la triada podría complicarles la elección. Es por ello que se espera que este martes se dé a conocer cómo van porque ha puesto nerviosos a muchos.

\*\*\*\*\*

Quienes se sentaron a hacer el examen fueron también los presidentes municipales de Ixtapaluca, Maricela Serrano Hernández, y su esposo, Jesús Tolentino Román Bojórquez, de Chimalhuacán. Es claro que ambos van por la reelección y seguramente la conseguirán. Los líderes de Antorcha Campesina en el Estado de México de ninguna manera se permitirían perder ambos municipios, por lo que este matrimonio iría por su tercer trienio de gobierno, cada uno en su demarcación.

\*\*\*\*\*

En Zinacantepec, Olga Esquivel Hernández, quien de inicio iría a una diputación federal que ya no se dio por las modificaciones en la alianza con PAN y PRD, en estos momentos le dan la posibilidad de ser la candidata a la presidencia municipal. Las redes sociales se desbordaron para congratularse de que la ex diputada pueda ser su abanderada. Todo indica que el PRI podría regresar a gobernar con una mujer con gran trabajo y estructura.

\*\*\*\*\*

Vaya que le resultó la jugada al presidente municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, al ser el primer alcalde de todo el país en pedir autorización para comprar y administrar por su cuenta la vacuna anti Covid-19. El viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador autorizó que tanto gobiernos estatales, como ayuntamientos, puedan comprar los antivirales y coadyuvar al combate frontal contra la pandemia. Vargas del Villar hizo todos los trámites por las vías oficiales y solicitó el permiso por escrito. Además, se adelantó a comprar un ultra congelador para mantener los reactivos con todas las precauciones necesarias. Claro, otros ahora ya levantaron la mano.

\*\*\*\*\*

En otras ocasiones le hemos platicado del nuevo plan de desarrollo urbano aprobado por el cabildo en Naucalpan. Este ordenamiento permitirá la urbanización de 144 mil hectáreas, donde podrán construirse edificios de hasta 24 pisos. La presidenta municipal Patricia Durán Reveles se salió con la suya, pero seguramente lo pagará muy caro en las urnas, porque hay mucho malestar entre la población. Hay un dato que no salido a la luz pública en este tema. José Luis Durán Reveles, hermano de la alcaldesa es gerente general de la empresa San Miguel Constructora e Inmobiliaria y el padre de ambos, Raúl Durán,

es propietario de Desarrolladora Mayorca y de la constructora Planarco. Ellos sí están felices con el nuevo plan.

\*\*\*\*\*

El 30 de diciembre de 2020, el entonces director del Hospital General “Adolfo López Mateos”, José Rogel Romero, fue separado del cargo para someterse a la investigación de la Secretaría de la Contraloría y del órgano interno de control de la Secretaría de Salud. Han pasado tres semanas y todavía no se conocen los resultados. No se sabe cuánto más tardará. Por lo pronto, como interina se encuentra la doctora Yolanda Miranda Cos, que no ha sido ratificada. En los pasillos del nosocomio el personal maneja la posible llegada de Enrique Gómez Bravo Topete, ex secretario de Salud y es delegado del IMSS. ¿Será que sí acepte?

## **COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO**

### **AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

- **A Metepec se le cumple, no se defrauda la confianza ciudadana: Nemer**
- **Nemer Monroy rechaza que aspiración política apueste al dedazo**
- **“Tengo apellidos que me honran y a los que debo corresponder con honestidad y resultados”, dijo.**
- **Levi Domínguez va por PRD en Capulhuac. Construye proyecto con fortaleza**
- **Construye Miguel Sámano proyecto de unidad en Distrito 1**
- **Jair Montalvo será candidato del PVEM a diputado local por Metepec**
- **Presentó Karina Labastida Segundo Informe Legislativo**

Rumbo a la definición de espacios electorales en Metepec; Ernesto Nemer Monroy presentó su Carta de Intención en el Revolucionario Institucional (PRI) para ser considerado precandidato a regidor; ante los comentarios que generó su decisión respondió que no busca ser producto del dedazo, pues se ha preparado y tiene un capital propio para aportarle a su partido.

En conversación; Nemer Monroy, hijo de Ernesto Nemer Álvarez, el secretario General de Gobierno y de Carolina Monroy del Mazo, jefa de la Oficina de la Gubernatura de Oaxaca, consideró que son simples las visiones de quienes sugieren que va por el “dedazo” o por ser un “junior”.

“Estoy hablando de mi vida, de un proyecto profesional para el que me he preparado; tengo apellidos que me honran y a los que debo corresponder con honor, honestidad y buenos resultados”, puntualizó. Para el proceso electoral local, quienes manifestaron interés por obtener la candidatura a la Presidencia Municipal de Metepec son el ex regidor, Ricardo Cortés; Jorge Ramos Campirán, notario Público y Abad Lara Terrón, secretario Jurídico y de Transparencia del Comité Directivo Estatal (CDE).

Para los espacios en la planilla, fueron diversos los personajes que se anotaron, entre ellos llaman la atención Karla Téllez Borunda, ex delegada de PROFECO; Juan Manuel Pedrozo Díaz, hijo del ex alcalde sustituto, Juan Pedrozo; así como el propio Nemer.

En comunicación virtual con Nemer Monroy opinó que se viven nuevos tiempos, de grandes contrastes y fuertes emociones, en cuya realidad se requiere de capacidad, resiliencia, solidaridad y un gran espíritu de unidad para salir de la situación que generó la pandemia, arrojando afectaciones en todos los ámbitos.

“Veó en el proceso electoral que inicia una verdadera oportunidad para las ideas innovadoras, para el compromiso serio, el trabajo a fondo y la más profunda convicción de servicio para dar un nuevo impulso a todo, desde todos los frentes”, señaló.

Afirmó que más allá de confrontaciones, los ciudadanos están llamados a sacar lo mejor de cada uno, a entrar a un juego no solo limpio sino nítido, donde el pasmo de la inercia y las nefastas consecuencias de la simulación sean cosa del pasado.

“Soy gente de esfuerzo y trabajo y la expectativa de una reconstrucción social me mueve. Soy un hombre joven, profesional y tengo la energía para emprender un nuevo y gran proyecto por Metepec. Voy porque quiero, lo deseo, pero también porque sé que puedo”, subrayó.

Ernesto Nemer agregó: “La vida me ha dado ya la ocasión de servirle a mi municipio y a su gente, lo he vivido intensamente y si algo aprendí es que la confianza de las familias no se defrauda; a Metepec se le cumple y ya”.

Será importante conocer las definiciones en el PRI de Metepec, sin embargo se observa la intención de conjuntar a las diversas corrientes en las candidaturas, con la finalidad de presentar una alternativa de competencia en los comicios.

#### **Atajos**

**Por la izquierda:** En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) también se están llevando a cabo los procesos internos para definir candidatos. El rector José Levi Domínguez Moreno se registró en los últimos días como precandidato a Presidente Municipal de Capulhuac, con lo que dicho instituto avanza hacia el triunfo.

De acuerdo con diversos sondeos y encuestas de cara a la elección de alcaldes, Levi Domínguez encabeza las preferencias como abanderado del partido del sol azteca, instituto político que ya gobernó Capulhuac.

Levi llegará con cartas de presentación como resultados óptimos en el ámbito académico y político, pues se trata de un ciudadano con reconocimiento social.

**Por el centro:** Miguel Sámano Peralta lució fortalecido y con un buen mensaje de unidad, durante su preregistro como aspirante a la precandidatura del PRI a la Diputación Federal por el Distrito 1 con

cabecera en Jilotepec, lo que no se observa en otras demarcaciones.

Sámano acudió acompañado por su familia, así como actores políticos de relevancia como fue el caso de Ricardo Aguilar Castillo, secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional; Edgar Castillo Martínez, dirigente estatal de la CNC, ambos de Jilotepec y Jesús Alcántara, hombre cercano a Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente nacional del tricolor.

También lo respaldó Marlon Martínez, quien fue electo coordinador de la bancada local, también de Jilotepec.

Miguel Sámano cuenta con el respaldo de las corrientes internas en el PRI por lo que no tendrá mayor problema para llegar a San Lázaro. Esta circunstancia no se vive en otras regiones de la entidad, lo cual también deja ver la madurez de otros actores políticos como los Aguilar.

**Por el centro2:** Jair Montalvo se registró como precandidato del Partido Verde Ecologista (PVEM) a Diputado Local del Distrito 35 con cabecera en Metepec.

Jair es un deportista de alto rendimiento, quien actualmente era delegado del verde ecologista en Metepec

Se trata de una de las propuestas importantes del partido en el valle de Toluca.

Montalvo dijo sentirse preparado para obtener la candidatura y ofrecer una propuesta electoral importante para los habitantes del Distrito 35, quienes lo conocen pues ha estado cerca en los últimos años.

**Por la izquierda2:** La diputada local de MORENA, Karina Labastida Sotelo, presentó su Segundo Informe Legislativo a través de redes sociales.

La naucalpense dijo que la pandemia del coronavirus transformó la vida pública y la convivencia, además generó diversos problemas sociales en el estado de México, que diputados de MORENA pidieron atender de manera efectiva.

Karina Labastida dio cuenta de su trabajo legislativo, por ejemplo para fortalecer el combate a la violencia en contra de las mujeres y feminicidios, con la creación de la comisión especial para las declaratorias de alerta de violencia de género en contra de las mujeres por feminicidio y desaparición. Mencionó que se supervisaron refugios de mujeres víctimas de violencia, agencias del ministerio público, albergues para víctimas de trata de personas y de la comisión ejecutiva de atención a víctimas, con la finalidad de detectar deficiencias, así como necesidades presupuestales y de legislación.

Karina Labastida agregó que su trabajo legislativo ha tenido el objetivo de construir una sociedad libre, justa, solidaria, democrática y fraterna.

"Dejamos atrás la forma tradicional de legislar, hemos legislado de la mano con la ciudadanía porque queremos una ley viva, que atienda las necesidades sociales y sirva para el bienestar de los mexiquenses", precisó.

## COLUMNA COMENTARIOS

### AUTOR LUIS NOVELO

#### DIARIO DE MÉXICO

##### Paridad

Hay quien dice que la paridad de género no garantiza que tengamos a los mejores políticos o políticas, porque primero se debe hablar de capacidad, conocimiento y experiencia, porque lo que México necesita son mujeres y hombres que tengan la preparación y experiencia para sacar al país adelante. Pero sin duda, haber logrado el 50 por ciento de candidaturas para mujeres y el 50 por ciento para hombres es un gran avance, así es que sería bueno que los políticos dejen de abanderar la igualdad como algo muy bueno, cuando a veces no dejan pasar a sus mejores cuadros femeninos, sino a sus familiares. Y un buen cuadro femenino del PRI es sin duda Melissa Estefanía Vargas Camacho, quien presentó su prerregistro como candidata a diputada federal. Ella sí que sabe de temas de género...Y la noticia de que el presidente de México **Andrés Manuel López Obrador** dio positivo a Covid-19 enloqueció a las redes, se convirtió trending topic y en todos las chats la noticia corrió como reguero de pólvora. El líder del PES en el Estado de México **Isidro Pastor**, también dio positivo a Covid-19, lo cual es muy lamentable, ya que hace apenas unos días falleció su hijo también por este mal que aqueja al mundo... En conferencia de prensa virtual, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura mexiquense, **Maurilio Hernández González**, habló de la aprobación del Paquete Fiscal para 2021, la cual dijo, fue muy responsable, ya que los 303 mil 120 millones aprobados implicaron ajustes, privilegiando al sector salud, con mil 200 millones de pesos para que se concluya 10 hospitales en obra para ampliar el número de camas de atención ante la pandemia de Covid -19...Por su parte, el Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Finanzas, reconoció a la LX Legislatura del Estado de México por la aprobación del Paquete Fiscal 2021, el cual, dijo, se realizó bajo los principios de austeridad, transparencia y disciplina financiera. Pues ese nudo ya se desatoró.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

Que los tiempos electorales están que arden por la cercanía del proceso electoral que no se detiene ni por la pandemia, y el partido del Gobernador Alfredo Del Mazo se apura para aprobar hoy el convenio de coalición local para poder ir con otros institutos políticos a las urnas el 6 de junio. Por si no bastara para la agenda tricolor, el miércoles se prerregistran los candidatos a Presidentes Municipales. Y Alejandra Del Moral, convaleciendo de Covid-19.

Que por cierto, el fin de semana se apuntó para ser precandidata del PRI a Diputada federal Melissa Vargas Camacho, quien fuera hasta hace poco Vocal Ejecutiva en el Consejo Estatal de la Mujer y Directora del Fomento a la Igualdad en la Secretaría de la Mujer. A ver si le hace justicia la revolución, pues mucho ha aportado al servicio público con gran trabajo y disciplina. Para este nuevo reto solicitó licencia la tarde del viernes y por ello realizó el registro previo por el distrito 26 con cabecera en Toluca. Que en los ecos de la complicada aprobación del Paquete Fiscal 2021 en el Congreso, se observa que no solo el proceso de análisis fue inédito, sino también la votación, donde por primera vez el grupo identificado como "Las Puras" se unificó con el resto de la bancada, no así Azucena Cisneros, Faustino Cruz y otros tres morenistas a quienes se les hizo mucho 8 mil 637 millones de pesos de deuda. Que llamó la atención el voto de Cisneros -quien se supone es discípula del senador Higinio Martínez- quien dio su visto bueno al grupo para ceder un poco al Ejecutivo estatal. ¿Será que la legisladora ya no está en la primera fila de consentidos del texcocano, ni de la maestra Delfina Gómez? Que hablando de Texcoco, el año pasado este municipio recibiría 25 millones de pesos por concepto de la tradicional Feria del Caballo, sin embargo, debido a la suspensión por la pandemia, no percibieron nada. Lo peor es que ya se acerca nuevamente la fecha en que debería llevarse a cabo –en marzo- y todo indica que la salud pública continuará con el mismo panorama. Se habrán duplicado las millonarias pérdidas para las arcas locales.

## **COLUMNA SIN TITUBEOS AUTORA DIANA MANCILLA HERALDO DE TOLUCA**

Cheque en blanco

De manera inusitada o inédita, deberíamos decir, los diputados integrantes de la LX Legislatura alargaron, casi hasta el límite constitucional, la aprobación del paquete fiscal 2021. Nunca estuvo en riesgo la gobernabilidad por falta de presupuesto, porque los legisladores tenían muy presente las fechas fatales.

Así que decidieron sesionar fuera del recinto parlamentario, porque, además, las condiciones derivadas de la pandemia no lo permitían. Y lejos del mundanal ruido lograron que las cifras cuadraran al gusto de todos los involucrados.

El paquete fiscal prevé ingresos por 303 mil 120 millones de pesos y la contratación de deuda pública hasta por 8 mil 637 millones de pesos. Justamente el tema de la deuda fue lo que entrampó la discusión. Eso, y la negativa del Poder Ejecutivo para disminuir sus programas sociales. Inicialmente el gobierno mexiquense propuso endeudarse hasta por 13 mil 500 millones de pesos.

La respuesta de los diputados de Morena, fracción parlamentaria mayoritaria, fue un no rotundo y el exhorto para que, en lugar de deuda, el gobierno mexiquense utilizara al recorte para impulsar programas comprometidos con el gobierno federal como el inicio del tren ligero Santa Martha-Chalco y los dos mexibuses que conectarán al aeropuerto Felipe Ángeles.

Ríos de tinta corrieron en los medios de comunicación con las declaraciones de las partes en aparente pugna. Intervinieron los titulares de las secretarías de Gobernación, Olga Cordero Sánchez, y de Hacienda, Arturo Herrera, para convencer a los legisladores de Morena. Pero, aún así, tuvieron que persistir en las negociaciones hasta que se destrabó y encontraron la fórmula para crear un presupuesto casi al gusto de todos.

En lugar de los 13 mil 500 millones que quería el Ejecutivo, le aprobaron sólo 8 mil 637 millones de pesos, de los cuales 2 mil 637 se destinarán a las obras de infraestructura vial y transporte acordados con el gobierno federal.

En números totales, el Ejecutivo tendrá un presupuesto de 167 mil 910 millones de pesos; el Legislativo se mantuvo en mil 650, de los cuales poco más de 300 serán para el Órgano superior de fiscalización y el Poder Judicial logró 5 mil 451 millones que solicitó.

El sector salud también se verá beneficiado por el presupuesto, contempla una partida especial de mil 200 millones para la conclusión de hospitales ubicados en Tlalnepantla, Chicoloapan, Zumpango, Coacalco, Tecámac, Jiquipilco y el de Oncología de Ecatepec, entre otros, que literalmente estaban abandonados.

Los legisladores consideraron pertinente reservar 400 millones de pesos para la adquisición de vacunas contra el Covid-19.

Pero también implica recortes a programas sociales de entre 5 y 6 por ciento, así como a los presupuestos originales de las secretarías de la Mujer, de Obra y Movilidad. Estas son las cifras del presupuesto 2021.

Hay que tomar muy en consideración las palabras del presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Mauricio Hernández González, cuando advierte que si bien le aprobaron el endeudamiento al gobernador Alfredo del Mazo Maza, no se trata en modo alguno de un cheque en blanco.



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370  
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).  
[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)  
Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!